

37°	UTBM service communication	Le Pays	6 décembre 2012
		Aire urbaine	International - partenariat - Université de Xi'an - double diplôme - Chine - Pascal Brochet - NPU

Éducation L'UTBM et la Chine passent à la vitesse supérieure

En Chine, la ville de Xi'an, 10 millions d'habitants, actuelle capitale de la province du Shaanxi après avoir été jadis celle de l'Empire du Milieu, est plus connue du grand public pour son extraordinaire armée enterrée que pour son université. Mais celle-ci n'en est pas moins remarquable.

Forte de 25 000 étudiants, la Northwestern Polytechnical University (NPU) de Xi'an s'est spécialisée dans les formations en aéronautique, astronautique, technologie marine ou énergie. Entre autres.

Depuis plusieurs années, l'UTBM (Université de technologie de Belfort-Montbéliard) et la NPU entretiennent des relations suivies, quoiqu'encore sporadiques. Mais hier matin, les deux universités ont exprimé leur volonté de passer la vitesse supérieure. Pascal Brochet, directeur de l'UTBM et Runxiao Wang, vice-président de NPU en charge de la pédagogie, ont signé une convention qui va bien au-delà d'une simple déclaration d'intentions.

Cet accord prévoit en effet un échange d'étudiants, matérialisé par la possibilité d'obtenir un double diplôme, celui de NPU et celui de l'UTBM. Seule condition : au cours de leur cursus, les étudiants français devront passer deux années en Chine et vice versa.

« Nos étudiants pourront ainsi acquérir cette double culture. L'objectif est de les préparer à affronter un marché du travail globalisé », indique Pascal Brochet, qui table sur

une dizaine de volontaires par an côté français.

De son côté, Didier Klein, directeur des relations internationales de l'UTBM, souligne un autre aspect : « Des contrats de ce type, outre qu'ils contribuent à renforcer une reconnaissance internationale, permettent aussi d'accéder à des crédits complémentaires au niveau européen ».

Des méthodes pédagogiques très proches

Quant à Runxiao Wang, il est tout aussi satisfait de cette convention : « Nos universités ont des spécialités complémentaires, avec des méthodes pédagogiques très proches. Cette convention permettra de développer nos échanges, notamment dans les secteurs génie informatique ou énergie et environnement ».

Mais cet accord favorisera aussi les échanges d'enseignants, qui existent déjà. « Nous accueillons beaucoup de post-doctorants chinois », note Pascal Brochet. A l'inverse, Damien Paire, maître de conférence du département énergie-environnement dirigé par Daniel Bouquain, est par exemple intervenu pendant deux semaines à Xi'an au mois d'avril : « C'est une bonne expérience. Cela permet d'observer le fonctionnement d'une très grande université ». La dimension de l'UTBM est certes plus modeste, mais sa réputation n'en a pas moins franchi les frontières. La preuve : sur ses 2700 étudiants, pas moins de 120 sont d'origine... chinoise.



Pascal Brochet, directeur de l'UTBM et Runxiao Wang, vice-président de NPU, en charge de la pédagogie.

DR